

Ab Bad Neustadt:

Mit dem E-Bike zum Haus der Langen Rhön in Oberelsbach

Mit der Einweihung des Elstalradweges im Herbst 2008 wurde eine wichtige Lücke im Radroutennetz des Landkreises geschlossen. Seither stehen den Radlern und Radlerinnen drei gut ausgebaute Radrouten von der Fränkischen Saale zur Oberen Rhön zur Verfügung, die im Osten und Westen durch 2 weitere Routen miteinander verbunden sind. Unsere Elstaltour nutzt dieses Netz und führt Sie auf einem sehr bequemen Weg mit gleichbleibend geringer Steigung direkt an den Osthang der Hohen Rhön nach Oberelsbach. Dort ist der Sitz des Naturparks Bayerische Rhön und dort befindet sich auch das Infozentrum Haus der Langen Rhön, in dem Sie sich über das Biosphärenreservat Rhön informieren können. Auch für das leibliche Wohl ist in Oberelsbach mit gutbürgerlichen Gaststätten und einem Café gesorgt.

Ausgangspunkt: Bad Neustadt Infopunkt am

Parkplatz Schillerhain

Streckenlänge Hinweg: ca. 41,2 km

Höhendifferenzen: ca. 230 m kumuliert

Höchster Punkt: 416 m

Tiefster Punkt: 234 m

Max. Steigung: 3 -5 %

Kategorie: Leichte Fahrradtour

Wege: asphaltiert

Karte und Literatur: Fritsch Radwanderkarte Rhön 1: 50.000;

Jochen Heinke: „Neue Radwandertouren in der Rhön“ und

„Mit dem Fahrrad wandern in der Rhön“ in: Parzelliers

Buchverlag Fulda

Einkehr: Kiosk im Simonshof, Gaststätten und Café in Oberelsbach, Gaststätten in Bischofsheim, Unterweißenbrunn und Schönau

E-Bike-Verleih und Batteriewechsel (Moveolo-Region):

Wolf Bike & Play, Saalestraße 24 97616 Bad Neustadt Tel.

09771- 2213; Haus der Langen Rhön, 97656 Oberelsbach

Fahrradservice unterwegs: Fa. Lörzer, 97656 Oberelsbach OT Ginolfs Tel.: 09774- 357

Beschilderung: weiß-grüne Wegweiser mit Ziel – und Entfernungangaben und Richtungswegweiser



Und los geht's

Die Tour beginnt am Radler-Infopunkt am Parkplatz Schillerhain. (Nähe Brendmündung) Ab dort orientieren Sie sich an weiß-grünen Wegweisern, auf denen Oberelsbach bzw. Bischofsheim als Ziele bereits aufgeführt sind. Es geht über die Brendbrücke und gleich danach links unter der Bundesstraße hindurch. Durch die Gärten von Bad Neustadt und vorbei am Schulzentrum fahren Sie nach Brendlorenzen. **Tipp:** In der Nähe der Route steht die Kirche St. Johannes der Täufer eine der ältesten Kirchen Frankens. Sie wurde bereits Mitte des 8. Jahrhunderts in einer Schenkung an das neugegründete Bistum Würzburg als eine dem Heiligen Martin geweihte Kirche urkundlich erwähnt. > Abstecher 300 m durch die Stockgasse und die Karolingerstraße

Ab dem Feuerwehrhaus in Brendlorenzen richten Sie sich nun ausschließlich an dem Ziel „Oberelsbach“ auf den Wegweisern. Über den Lebenhaner Weg verlassen Sie Bad Neustadt und fahren nun der Hohen Rhön entgegen. Lebenhan und Wollbach werden nur am Ortsrand gestreift, dann geht es gleich wieder durch die Felder nach Wechterswinkel. Dort treffen Sie nun zum ersten Mal auf die Els, die ca. 3 Km flussabwärts bei Unsleben in die Fränkische Saale mündet. Wechterswinkel war einst ein bedeutendes Frauenkloster, dessen Äbtissin in regem Briefkontakt mit Hildegard von Bingen stand.

Das Urheberrecht für alle schriftlichen Inhalte in sowie für die GPS-Daten in dieser Tourenbeschreibung liegt beim Autor. Jedwede gewerbliche Nutzung, die ggf. auch nur auszugsweise Veröffentlichung sowie die Weitergabe der Dateien an Dritte bedarf der Zustimmung des Autors. Alle Bilder und Bitmaps stammen vom Autor.

Als PDF erhältliche Tourenbeschreibungen vom Autor:

Über das Dach der Rhön

Eine Panoramatour für Bergfuchse auf dem Fahrrad

Unterwegs - auf den Spuren der Fuldaer Mönche nach Hammelburg

eine historische Fahrradtour durch die südliche Rhön

Rhön 10.000

Eine Mountainbiketour durch die gesamte Rhön, auf der Sie 10.000 Höhenmeter bewältigen müssen

Der Rhönradweg - von Bad Salzungen nach Hammelburg

Mit Fahrrad und Gepäck vom Main zur Rhön

Alle mit Roadbook, Small digital Roadbook und den dazugehörigen GPS-Tracks

www.rhoen-active.de

www.unterwegs-auf-alten-strassen.de

c/o Jochen Heinke 07/2013

Am Infopunkt für Radler geht es mit Ziel weiter auf den wohl unberührtesten Abschnitt der Tour. Der in der Flussaue verlaufende, asphaltierte Radweg wurde bis Oberelsbach völlig neu konzipiert und im Herbst 2008 erst den Radlern übergeben. Simonshof ist eine Einrichtung der Caritas für Nicht-Sesshafte.

Tipp zur Einkehr: Gleich nach der Überquerung des Els sehen Sie rechts den bewirtschafteten Kiosk mit Biergarten und Hofladen. Öffnungszeiten bitte erfragen: Tel. 09773 - 810

Über Unterelsbach erreichen Sie Oberelsbach. Hier ist der Sitz des Vereins Naturpark Bayerische Rhön, der u.a. auch für die Radrouten im Landkreis zuständig ist. Im Managementzentrum arbeiten nicht nur die Bayerische Verwaltung des Biosphärenreservates Rhön und der Naturpark, sondern auch unterschiedliche, meist zeitlich begrenzte Naturschutzprojekte.

Tipp: Durch einen Besuch des Infozentrums Haus der Langen Rhön können Sie viel über die Rhön und das Biosphärenreservat erfahren. Öffnungszeiten April – Oktober täglich (außer Dienstag) durchgehend von 10.00 – 17.00 Uhr

Der Rückweg führt Sie auf der gleichen Route zurück nach Bad Neustadt. Die Alternative: Auf dem ausgeschilderten Rhönradweg ab dem Radler- Infopunkt beim Haus der Langen Rhön mit Ziel Bischofsheim nach Sondernau, an der Kirche links einbiegen und ohne Fahrradbeschilderung weiter auf der Straße nach Wegfurt und dort wieder mit Fahrradbeschilderung auf dem Bahnradweg durch das Brendtal nach Bad Neustadt.



Tipp: Im Obergeschoss der einstigen Klosterscheune befindet sich ein kleines Dokumentationszentrum über die Geschichte des Klosters. Öffnungszeiten: Samstags, Sonntags und Feiertags von 13 – 17:00 Uhr (www.kloster-wechterswinkelkultur.de)

Bastheim ist das Zentrum des sogenannten Besengaus, wo früher in Heimarbeit Reisigbesen und Vogelkäfige hergestellt wurden, die in Fulda, Schweinfurt, Würzburg oder Frankfurt an den Haustüren und auf Märkten verkauft wurden.